

FECHA: AGOSTO 23 DE 2015

OCHO COLUMNAS / PRIMERAS PLANAS

	"Hermanas lesionadas al impactarse un taxi"
	"TUZOBÚS, GRATIS DURANTE 3 DÍAS"
	"Anuncian días de Tuzobús gratis por el regreso a clases"
	"¡TUZOBÚS GRATIS!"
	"Descartan un recorte a apoyos del campo"
	"¡Coalición amplia!"
	"TUZOBÚS SERÁ GRATIS"
	"Homenajes a bomberos no sólo son simbólicos"
	"Expulsa EU 500 mil dreamers a México"
	"Debilitan policías los juicios orales"
	"Mejoras para Iztapalapa; cambiarán su rostro"
	"Baja expectativa de crecimiento para 2016: Videgaray"

INSTITUCIONAL

Criterio-Deposita IEE a PT prerrogativas en cuentas ordinarias: A unos días de que el Instituto Nacional Electoral (INE) determine si el Partido del Trabajo (PT) conserva su registro en el estado, el **Instituto Estatal Electoral (IEE)** de Hidalgo no realizó los depósitos de sus prerrogativas en cuentas especiales de liquidación, como se le había ordenado. Esta indicación del INE fue revocada por la sala regional del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), que determinó que hasta en tanto no se oficialice su desaparición, sus prerrogativas sean depositadas en sus cuentas ordinarias. Así lo informó **Mario Ernesto Pfeiffer Islas, presidente** del consejo general del **IEE** en Hidalgo, quien precisó que los recursos correspondientes a agosto les fueron depositados en sus cuentas ordinarias. De acuerdo con las prerrogativas consideradas por el organismo electoral, cada mes al PT se le otorga un millón 229 mil 40 pesos. En proceso de desaparición, por no haber tenido más de 2 por ciento de la votación federal pasada, también está el Partido Encuentro Social, que recibe 266 mil 292 pesos al mes en Hidalgo. **Pfeiffer Islas** dijo que afortunadamente estos depósitos no se hicieron como ordenó el INE, pues ya no hubo necesidad, "tenemos entendido que esta apelación la promovió el PT ante la sala superior y que le concedió la razón". Cabe señalar que desde este año el INE asumió la tarea de fiscalizar los recursos públicos de los partidos en el estado, facultad que anteriormente tenía el **IEE**. (**José Antonio Alcaraz, página 09**)

Milenio-Depositán prerrogativas del PT en cuenta del INE: El próximo 25 de agosto el Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE) definirá si el Partido del Trabajo (PT) conserva o no su registro, luego de no alcanzar en los cómputos finales el 3 por ciento de la votación mínima requerida para mantenerse como fuerza política; sin embargo el **Instituto Estatal Electoral en Hidalgo (IEEH)** cumple con lo estipulado en la ley con respecto a la liquidación de los partidos políticos y sus prerrogativas. El **consejero presidente del IEEH, Mario Pfeiffer Islas**, detalló que esperarán la decisión y declaratoria de la Junta General Ejecutiva del INE tras el desahogo de los asuntos jurisdiccionales interpuestos ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, particularmente por el PT, para tener los elementos suficientes para resolverlo. "Tendrá que ser en este mes de agosto para que se hagan todos los trámites del proceso de liquidación de esos partidos que correrá a cargo del INE; se creará una cuenta de la que deberá dar fe el INE donde se concentrarán los recursos

locales de los partidos para efecto de cumplir con todas las obligaciones que pudieran tener estos dos partidos", explicó que los recursos que el estado destina para los dos partidos no regresará a las arcas estatales y en su caso podría reintegrarse a la tesorería de la federación. **(Janet Barragán, página 09)**

PARTIDOS POLÍTICOS

El Independiente-Analiza PRD una política de alianzas amplia: Ante la necesidad de lograr un cambio en la forma de gobernar, el Partido de la Revolución Democrática (PRD) propuso una política amplia de alianzas, esto en el marco del consejo estatal que organizó este instituto. "Tras 86 años de priismo en el gobierno, la política en el estado se ha convertido en un feudo y un bastión de las posiciones y de la ideología del poder central", afirmó Ramón Flores Reyes dirigente estatal del sol azteca y encargado de dar lectura al documento de política de alianzas. En la propuesta evidencian el uso que el estado hace de la burocracia al "ponerlos a trabajar como maquinaria en cada proceso electoral, tal y como pudo observarse el 7 de junio". El documento promueve la unidad partidaria, al interior del partido "mantienen en riego su parcela, defienden y argumentan con el método de revisionismo descalificativo, en medio de una lucha intestina por pequeños espacios de poder que no permiten avanzar". Hizo un llamado a la unidad partidaria con un proyecto social participativo, en una avanzada política a la altura de las exigencias ciudadanas con temas exclusivos de la izquierda. Además de la política de alianzas, el orden del día del octavo consejo estatal contemplaba el informe financiero del comité estatal y el legislativo a cargo del diputado Celestino Ábrego Escalante. Asimismo la propuesta para fortalecer al partido, misma que fue aprobada por el noveno consejo nacional. **(Redacción, página 05)**

Uno más Uno-Consejo del PRD en Hidalgo aprueba "coalición amplia" para proceso de 2016 (Ricardo Montoya, página 04)

El Sol de Hidalgo-Alejandro González Murillo coordinará bancada del PES: El Comité Directivo Nacional del Partido Encuentro Social, que preside Hugo Eric Flores Cervantes, presentó la Agenda Legislativa que regirá las actividades de este instituto político en el recinto Legislativo de San Lázaro, anunciando que el diputado federal electo plurinominal, Alejandro González Murillo, coordinará el grupo parlamentario del PES en la Cámara de Diputados. De acuerdo a la Plataforma Electoral, el coordinador González Murillo manifestó que llevará hasta la máxima tribuna del Congreso las propuestas de eliminación del Fuero a gobernantes y políticos, estableciendo las bases legales para evitar que este instrumento siga siendo utilizado como una defensa constitucional para su protección. Además, el legislador electo señaló que esta Coordinación será abierta para todas y todos los legisladores, destacando que su papel mantendrá el acercamiento entre las demás fuerzas políticas buscando en todo momento el bien de la República. Alejandro González Murillo destacó que el Partido Encuentro Social mantendrá inobjetablemente su natural cercanía con las bases sociales, ya que este será siempre un partido ciudadano. El próximo coordinador de la bancada del PES aseguró que ha desarrollado una agenda legislativa que refiere la importancia de contar en México con honestidad, educación integral y desarrollo económico, donde se garantice la seguridad, el bienestar y fortalecimiento de la institución de la familia como eje rector de un mejor tejido social. Finalmente, Alejandro González Murillo manifestó su respeto, reconocimiento y lealtad al PES, destacando que en todo momento será un legislador que represente a su partido y a los intereses de las y los mexicanos. **(Redacción, Ojo Política)**

Plaza Juárez-Aspiro a un partido fuerte: Ricardo Crespo: Rumbo al proceso electoral de junio de 2016, el dirigente estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Ricardo Crespo Arroyo, aseveró que por su parte aspira a un partido fuerte y sobre todo que de resultados, más allá de pretensiones o de un interés personal. Al ser cuestionado sobre sus aspiraciones, en caso de no quedarse en la dirigencia estatal, el líder tricolor respondió "Ricardo Crespo aspira a un partido fuerte que dé respuesta y en donde yo pueda ayudarle, ahí estaré", Sentenció que para tocar el tema de las aspiraciones personales primero se debe esperar los calendarios electorales, pues como representante del PRI en la entidad debe promulgar con el ejemplo. En este sentido reconoció que ya hay algunos militantes que han manifestado alguna aspiración municipal rumbo al siguiente año, sin embargo reiteró que de manera respetuosa vuelve a solicitar a todos aquellos interesados en participar a que no se adelanten. Al cuestionarle si su permanencia al frente del tricolor fortalecería la unidad del mismo, el líder manifestó que eso lo podrá responder la militancia "mi compromiso es seguir fortaleciendo la unidad del partido, las estructuras, abrir espacios a los jóvenes y las mujeres". Crespo Arroyo enfatizó que desde su cargo actual, actuará con prudencia y responsabilidad, con plena convicción de esperar el calendario electoral, el cual recordó que arrancará el próximo 15 de diciembre del presente año, en esta ocasión serán tres elecciones al mismo tiempo, es decir se elegirá nuevo titular del gobierno del estado, Presidentes Municipales y diputados locales. El dirigente estatal del PRI aceptó que si bien lo han nombrado para ocupar una candidatura a la Alcaldía de Pachuca, lo único que puede responder es reconocer que quiere a su estado y a la ciudad donde nació "pero en su momento se darán las posibilidades", concluyó. **(Natalia López, página 5A)**

Síntesis-Consensos lograrán la alternancia: PAN: Para que la siguiente administración estatal sea encabezada por un partido diferente al que ha gobernado por más de 80 años, el Partido Acción Nacional trabaja en el fortalecimiento de sus cuadros para lograr acuerdos que les permita caminar por la misma línea. Al señalar que en el pasado proceso interno de selección de su dirigente nacional quedó demostrado que es posible lograr las coincidencias para dejar atrás las diferencias, el dirigente del albiazul en el estado, Asael Hernández Cerón, indicó que ello les permita enfrentar el proceso local electoral del 2016 en unidad. "La idea es que después de cada encuentro salgamos fortalecidos y convencidos de que evitemos los procesos internos de cada grupo, para que todos vayamos en una misma línea y juntos llevemos un solo candidato o candidata a la gubernatura, así como para el Congreso local y los municipios, porque es algo que se tienen que cuidar para que todo mundo quede integrado". Hernández Cerón, añadió que para ello han recorrido el estado, en visitas no solamente de municipio por municipio, sino hasta por distritos, con la finalidad de convencer a la militancia y los seguidores de Acción Nacional que es la unidad la que los llevará a cumplir sus metas, además de asegurar que al mismo tiempo se atiende las inquietudes de quienes han manifestado sus aspiraciones a los cargos de elección popular en el 2016. "En estos recorridos también estamos dando la atención a cada uno de los aspirantes que han levantado la mano en las diferentes demarcaciones de los 84 municipios y al mismo tiempo les hemos pedido a todos los panistas que seamos abiertos para poder llegar al mejor de los consensos". Por último, el dirigente panista aseguró que a todos los actores, pero principalmente a los que aspiran, se les ha pedido estar unidos para que en breve se puedan generar los acuerdos necesarios que les permitan como partido concretar un proyecto fuerte que no genere algún tipo de desacuerdo o fractura. **(Jaime Arenalde, página 05)**

PLANO ESTATAL

Criterio-Tuzobús, gratis por tres días: Por instrucciones del gobernador José Francisco Olvera Ruiz, así como de su interés por apoyar la economía, y a fin de que las y los usuarios puedan familiarizarse con el nuevo sistema de movilidad, los próximos días 24, 25 y 26 del presente, el servicio que presta el Tuzobús, tanto en sus rutas alimentadoras, como en la troncal y las cuatro exprés, será completamente gratuito. Luego del periodo vacacional de verano, el próximo lunes miles de alumnas y alumnos de educación inicial, especial, preescolar, primaria y secundaria de escuelas públicas y privadas, regresarán a clases para dar inicio al periodo escolar 2015 – 2016. Es por ello, que en coordinación con la operadora del Corredor Felipe Ángeles, Sociedad Anónima Promotora de Inversión de Capital Variable (SAPI), se acordó que con el objetivo de que estudiantes y padres de familia puedan ubicar las estaciones y rutas más cercanas a su domicilio, los primeros tres días de clases, el servicio no tendrá costo. En este sentido, el gobierno del estado, a través del Sistema Integrado de Transporte Masivo de Hidalgo, así como la operadora del Corredor Felipe Ángeles y el cuerpo tecnológico de la misma, reconocen y agradecen la comprensión que ha brindado la población en estos primeros días de funcionamiento de este nuevo transporte, y refrendan su compromiso por mejorar a diario este sistema de transporte. **(Redacción, primera plana)**

Milenio-Anuncian tres días de viajes gratis y servicios en el sistema Tuzobús (Alejandro Reyes, página 08)

El Independiente-Tuzobús será gratis solo tres días (Sonia Rueda, página 03)

El Sol de Hidalgo-Tuzobús gratuito por regreso a clases (Redacción, primera plana)

Plaza Juárez-Por regreso a clases, el servicio del Tuzobús será gratuito (Redacción, página 5A)

PLANO MUNICIPAL

Crónica-Extienden reconocimiento para bomberos de Hidalgo: Al celebrarse el Día Nacional del Bombero, el titular del Ejecutivo, Eleazar García Sánchez, reconoció la labor de aquellos que forman parte de ese sector en Pachuca, a quienes ratificó el compromiso de apoyarlos para que sigan trabajando para salvaguardar la integridad de la población. Por medio de las redes sociales, el munícipe resaltó la labor diaria que emprenden los integrantes de la Dirección de Protección Civil y Bomberos de Pachuca, al establecer que el arriesgar su vida para salvaguardar a de la población es un acto de que debe reconocerse en todo momento. Con anterioridad, el presidente municipal explicó que en la capital de Hidalgo se ha otorgado una importante prioridad a los bomberos, quienes en la actualidad cuentan con un equipo eficiente con el que les sea posible desempeñar de mejor manera su trabajo. Además, ha sostenido en diversas ocasiones que el cuerpo de bomberos requiere de contar con herramientas para desempeñar su trabajo, por lo que se mantendrá la labor de mejorar en ese aspecto en beneficio de quienes son parte del heroico cuerpo, como de la sociedad misma. Por su parte, el titular de Protección Civil de Pachuca, Enrique Padilla, difundió por la misma vía que en la administración municipal se ha trabajado para optimizar las condiciones laborales de los bomberos, por lo que ratificó su compromiso con la sociedad, como respuesta al apoyo que se ha recibido por parte de las autoridades. Por último, hizo extensiva la felicitación para quienes forman parte de los bomberos de Pachuca y sostuvo que el contar con más y mejor equipo, los compromete a ofrecer mejores resultados. **(Milton Cortes, página 03)**

COLUMNAS POLÍTICAS LOCALES**Milenio-Pájaro Carpintero...**

:Que Ayer quedó ratificado un hidalguense al frente de un grupo parlamentario para la siguiente legislatura federal. Se trata de Alejandro González Murillo, quien estará coordinando al Partido Encuentro Social en San Lázaro por lo que se suma a la lista de legisladores con que contará la entidad en busca de mejores gestiones no solo de los grupos políticos sino en beneficio de quienes habitan el estado; además de él, se espera que nombren al coordinador de la próxima bancada hidalguense del tricolor en la siguiente semana.

:Que Dicen que Arturo Aparicio y compañía ya se sienten salvados porque parece que no perderán su registro del Partido del Trabajo. Dicen que ya solo falta que el **Instituto Estatal Electoral** se los ratifique y esto deberá ser antes que termine este mes pues el **IEEH** cambiará consejeros, ante esto, ya hasta piensan en sus estrategias para sobrevivir a las próximas elecciones y buscarán alianzas para obtener más beneficio para la cúpula petistas como siempre.

:Que Ayer por la noche se anunció gratuidad en el servicio del Tuzobús para los siguientes días lunes, martes y miércoles; lo anterior con la finalidad, dicen, de apaciguar los ánimos en contra del uso del nuevo sistema del transporte y de paso para que más usuarios puedan abordar las unidades y se familiaricen con él. A quienes de plano no les convendrá mucho la medida es a los taxistas quienes ya estaban acostumbrándose al ritmo de ganancias de la última semana en donde fueron más solicitados por la demanda de personas que transitan en Pachuca y la zona metropolitana.

:Que Hablando de taxistas, operadores comentan que el pasado jueves algunos vavales aprovecharon para asaltar a la unidad 51 del servicio Radio Taxis Exprés en las inmediaciones de glorieta 24 horas, dicen que tres sujetos se valieron de la cantidad de personas que participaban en una manifestación para colarse entre ellos y cometer el delito, y lo peor es que venían marchando también en la protesta lo que deja al descubierto que muchos solo buscaban el conflicto y aprovechar para delinquir.

(Redacción, página 03)

Milenio-Las perlas...

"La lectura desarrolla la visión de la vida, de las cosas y te hace ver mejor la esencia de la vida, y entonces para mí, como yo soy una lectora voraz, para mí la lectura es sumamente importante y a mí la lectura me ha dado muchísimo "

Astrid Nadad

ACTRIZ MEXICANA, SOBRE LA IMPORTANCIA DE LA LECTURA EN LA SOCIEDAD

"Del 13 al 16 de agosto, se realizaron descuentos y promociones en los comercios del centro y sus alrededores, además como incentivo adicional se rifaron cinco tabletas electrónicas entre los consumidores lo que motivó una buena participación"

Guadalupe Atitlán Gil

FUNCIONARIA SOBRE APOYO A COMERCIANTES

"La legislación está clara pero no se cumple; cuando hay una descubrimiento llega el INAH, clausura el lugar pero las autoridades dan permiso a las constructoras para seguir con sus trabajos"

Eduardo Matos Moctezuma

DIRECTOR DE MUSEO DEL TEMPLO MAYOR, SOBRE SITIOS ARQUEOLÓGICOS EN EL PAÍS

(Redacción, página 03)

La Crónica de Hoy-La Esquina...

Permanece la profesión del bombero como una de las que mayor prestigio conlleva y es que ésta implica en la mayoría de los casos situaciones en las que predominan carencias y escenarios muy adversos, pero que no limitan la que sí es una vocación de servicio. Por el día nacional para el sector, varias autoridades dedicaron diversas actividades para quienes forman parte de las dependencias en la entidad.

(Redacción, primera plana)

La Crónica de Hoy-Arriba...

Arriba-Leticia Cuatepotzo: El perfil de la titular del Sistema DIF Tizayuca es uno de los que destaca a escala estatal porque siempre está al pendiente de cada acción implementada para mejorar en la asistencia social y de ese modo aventajar, así como perfeccionar, nuevos modelos que permitan acercar a los sectores más vulnerables de esta demarcación escenarios factibles para la superación colectiva.

Abajo-Rodolfo Palma: A últimas fechas poco o nada se ha sabido de lo realizado por el delegado del Instituto Nacional de Antropología e Historia, eso claro con relación a los diferentes proyectos para las regiones de Hidalgo. Recuérdese que desde su arribo no aparece como uno de los funcionarios federales que más destaque por la entrega de resultados en tiempo y forma.

(Redacción, página 02)

La Crónica de Hoy-Grillerías...**MOVIMIENTOS**

Entre las cúpulas de partidos y las corrientes existentes queda claro que el panorama aún depara muchas sorpresas en la entidad. Los golpeteos, así como las maniobras estratégicas avanzan. Según el color, los ánimos adquieren matices interesantes... sigue el tiempo de observación y reflexión para los perfiles que aún no definen cuáles serán sus próximos movimientos.

PRECAUCIÓN

A pesar de que todos los burócratas comienzan sus labores a las 8:30 de la mañana, tienen la instrucción de entrar a las 10:00 a sus oficinas este lunes, día en que comienza el ciclo escolar 2015-2016, a fin de no alentar o estorbar el tránsito vehicular para el nuevo sistema de transporte masivo, Tuzobús.

RECURSOS

Con el regreso a clases, en papelerías del estado implementaron diversas estrategias para "ganarse unos pesos extra". Entre las dinámicas establecidas destaca incluir papel y hule, incluso algunas ofrecen el forrado, para así aligerar la carga de los padres, al tiempo que mejoran un poco la situación que enfrentan. Igualmente optaron por unificar los precios de productos o bien armar paquetes con los materiales más solicitados. Aún queda mañana y la situación se antoja interesante, pues no falta a quien se le olvide una u otra cosa.

DISGUSTADOS

Alcaldes del Valle de Mezquital ya se encuentran molestos con los constantes cambios y gastos que tienen que hacer para sus informes de gobierno, pues dependen en mucho de la fecha de la rendición de cuenta del mandatario estatal, la cual constantemente lo están cambiando.

(Redacción, página 02)

PLANO NACIONAL

El Universal-Expulsa EU 500 mil dreamers a México: La garita de San Ysidro es el cruce fronterizo más transitado del mundo. El punto que conecta Tijuana y San Diego recibe cada año a más de 30 millones de personas que van de México hacia Estados Unidos. También es el que recibe la mayor cantidad de deportados en el sentido opuesto. Los llevan en autobuses desde un centro de detención, con frecuencia en San Diego o en Los Ángeles, y los bajan en la línea junto a una puerta giratoria de barrotes horizontales de metal. Uno a uno los deportados ingresan en ese tiovivo metálico. Al salir, ya están en territorio mexicano. Uno de cada cinco de los 1.8 millones de mexicanos que las autoridades de inmigración estadounidenses han deportado en los últimos diez años, ha regresado a México cruzando esa puerta. Esas más de 350 mil personas llegan a un sitio que la mayoría no conoce, en donde no hay un indicio de dónde pasar la noche, dónde encontrar la siguiente comida, qué hacer ahora. Algunos son deportados unas horas o pocos días después de haber cruzado hacia Estados Unidos y son detenidos por la migra en pleno intento de llegar a una ciudad grande donde puedan mimetizarse; si acaban de estar en el lado mexicano de la frontera, cuando son deportados más o menos saben a dónde moverse. Otros han pasado toda su vida en Estados Unidos; han crecido, estudiado, hecho amigos, iniciado una vida profesional y proyectado su futuro en este sitio, hasta que un día los "regresan" a un lugar que les es desconocido. A estos jóvenes adultos, que llegaron como indocumentados siendo niños, se les conoce como dreamers. Aunque técnicamente los ~amen son extranjeros indocumentados en Estados Unidos, también pueden definirse como jóvenes estadounidenses sin un documento que les

reconozca dicha identidad. Son estadounidenses como consecuencia de una decisión familiar de migrar a ese país de la que ellos, en la mayoría de los casos, no tomaron parte. Inician una vida familiar, social, y académica a la que pronto se adaptan, como cualquier otro chico o chica de su edad. Su infancia transcurre en relativa calma, hasta el día en que se gradúan de la preparatoria. Entonces, en el momento de pensar en el futuro, enfrentan una disyuntiva: pueden hacer una carrera universitaria en Estados Unidos —pagando elevadas tarifas, ya que no cuentan con los apoyos financieros a los que tienen acceso los residentes o los ciudadanos— y bajo el permanente riesgo de deportación que ello implica— aunque saben que no podrán trabajar legalmente cuando terminen; o pueden volver a su país de origen y tratar de ingresar a la universidad ahí. Quienes eligen la segunda opción tienen que habérselas con burocracias que les impiden seguir desarrollándose; con múltiples dificultades para incorporarse a un sistema que conocen poco o nada y, en ocasiones, con una sociedad que los rechaza por venir de otro país. La falta de dominio del idioma español, la ausencia de referentes culturales y la lentitud del proceso de adaptación, se convierten en obstáculos aún mayores que los que enfrentaron en el país donde eran indocumentados. La sensación de falta de pertenencia crea una crisis de identidad y frena su crecimiento personal y profesional. Además del posible retorno voluntario, existe otra situación que comúnmente padecen estos jóvenes: el regreso a su país de origen como producto de una deportación. Entonces la inexistencia de mecanismos efectivos para facilitar su incorporación es la principal limitación para reiniciar su vida. Llegados a Estados Unidos a corta edad, algunos incluso a meses de haber nacido, en ocasiones los dreamers no recuerdan su país de origen ni conocen a nadie. "Vuelven" a un país que les es ajeno, en el que tampoco tienen documentos y en el que ni gobierno ni sociedad están listos para recibirlos. **Temas pendientes.** En los últimos meses de 2013 y los primeros de 2014 el movimiento *BringThemHome —primero nueve jóvenes que serían conocidos como los *Dream9, dos meses más tarde un grupo conocido como los 419ream30, y después los conocidos como *Reforma150, el grupo del cual fue parte Fuentes— puso de manifiesto la profunda decepción de los dreamers por la falta de oportunidades en México: en el ámbito laboral y el educativo, en el caso de quienes han enfrentado un problema de salud o incluso para aquellos que han visto en riesgo su vida al encarar situaciones de inseguridad y violencia en sus comunidades de origen, para las cuales no se encontraban preparados. Algunos de ellos han sido víctimas de delincuencia, de bullying debido a su identidad binacional o falta de dominio del español, y de discriminación por parte de miembros de su comunidad o integrantes de su propia familia que siempre han vivido en México. Estas historias se han vuelto cada vez más mediáticas y han contribuido a que en los meses recientes el tema sea abordado desde varias perspectivas: la académica, la política —con debates, por ejemplo, dentro del Senado y de la Secretaría de Relaciones Exteriores—, y con el acercamiento de las autoridades estadounidenses que han favorecido la visita a México de Dreamers que ahora pueden salir de Estados Unidos gracias a la Acción Diferida (DACA) instrumentada por Barack Obama. Sin embargo, en pocas ocasiones se toman en cuenta los puntos de vista o las experiencias de los Dreamers que ya se encuentran en territorio mexicano. "Actualmente nos movemos más por activismo social, digital, y por el contacto a través de las redes, pero a futuro si queremos empezar a hacer campañas que toquen los diferentes temas o problemáticas que nos afectan colectivamente", explica Nancy Landa, quien a su regreso a México ha trabajado de manera cercana con el colectivo de Los Otros Dreamers, y ahora desarrolla un nuevo proyecto vinculado con la migración de retorno. Agrega: "Necesitamos hablar de temas como la revalidación de estudios, pero también de los muchos casos de quienes quieren regresar a Estados Unidos para reunirse con su familia. Para la investigadora Anderson, la respuesta tiene que ver con la necesidad de que tanto el gobierno mexicano como el estadounidense asuman el papel que les corresponde en el reconocimiento de la identidad binacional de estos jóvenes. "Ambos gobiernos tienen obligaciones morales y legales de enfrentar las realidades de sus jóvenes; de reconocer lo que vive en sus corazones bilingües y biculturales, y de empezar a reparar el daño que se le está haciendo a sus futuros, a sus familias y a sus comunidades", afirma. La mayoría de quienes impulsan una agenda en favor de "los otros dreamers" coincide en los temas eje sobre los cuales se deberán centrar los esfuerzos en los años por venir. Entre ellos destacan la reinserción educativa —la revalidación de estudios a través de la coordinación en ambos países; la creación de iniciativas con universidades locales—; y la construcción de alternativas laborales y de capacitación. Tal y como se lo pregunta Landa, "¿cómo es que se dan becas para que estudiantes mexicanos vayan a otro país a aprender inglés, y a nosotros que estamos aquí y que ya lo dominamos, no nos emplean?". "Y mi petición sería para los dos lados de la frontera", agrega Landa-. "Estamos hablando de organizaciones pro migrantes que apoyan en Estados Unidos, pero que no incluyen a los deportados como parte de la conversación de los derechos humanos de los inmigrantes en ese país. Existe la separación familiar, y si dices que vas a apoyar a los migrantes en Estados Unidos, también deberías incluir a sus familias deportadas o que están en México. Veo que se tiene que hacer un esfuerzo transnacional para movilizar recursos y que nosotros podamos ser una red de apoyo para los que lo necesiten en un retorno forzado". —Landa está por finalizar la entrevista con una sonrisa satisfecha. En los 5 años posteriores a su deportación, se ha convertido en experta en el tema, pero también en una mujer fuerte, lista para enfrentarlo todo; incluso su propia nostalgia. "Yo sí anhelo regresar; si será de una manera permanente no lo sé, porque tendría que revisar mis planes profesionales y de vida, pero sí quisiera tener la opción. La sociedad de Estados Unidos te incluyó y fuiste parte de esa sociedad; eso te hace pertenecer. Para mí, la lucha es conseguir ser de aquí y de allá". **(Éilén Truax)**

La Jornada-Baja expectativa de crecimiento para 2016: Videgaray: Las expectativas económicas del gobierno federal para 2016 habrán de ajustarse a la baja en los próximos días, derivado de la incertidumbre internacional, anunció el secretario de Hacienda, Luis Videgaray Caso. Ante los diputados electos del PRI expuso que, paradójicamente, frente a la volatilidad del peso respecto de las monedas extranjeras, México se encuentra en un evidente proceso de crecimiento macroeconómico reflejado favorablemente en el bolsillo de los ciudadanos. Al enunciar los efectos de la reducción de las expectativas de crecimiento nacional, indicó: "Estos son los últimos números que con el análisis que teníamos en marzo hemos entregado a la Cámara de Diputados, todavía a la Legislatura anterior. Con respecto al producto interno bruto en ese entonces, teníamos una estimación de un crecimiento para 2016 de 3.3 a 4.3. "La estimación que habremos de presentarles a ustedes en el paquete económico no la hemos determinado todavía, pero como hemos puesto ahí, hay una presión evidente hacia un menor crecimiento. ¿Por qué? Porque el mundo está creciendo menos. Sobre la perspectiva del valor del precio del petróleo, que se contemplaba en las expectativas del ajuste enunciadas en marzo pasado con un monto de 55 dólares, al día de hoy su valor alcanza 39 dólares por barril. Sin embargo, aquí hay una buena noticia, y es que la Secretaría de Hacienda ha llevado a cabo un programa de adquisición de coberturas y hemos podido cubrir un nivel de 49 dólares por barril, agregó. **Sin optimismo infundado.** Videgaray solicitó a los legisladores responsabilidad para asumir decisiones de carácter económico a partir de la negociación del presupuesto para el año próximo. Al abundar en el tema petrolero, aceptó que la plataforma de producción proyectada para el año próximo, de 2.4 millones de barriles diarios, se reducirá. De lo que se trata es que actuemos con gran responsabilidad. De nada serviría al país que estuviéramos aprobando los ingresos para el año próximo a partir de supuestos que no son realistas y que se basarán en un optimismo infundado. En su explicación a los diputados electos de PRI y PVEM, afirmó que a pesar de tal escenario la economía está creciendo, "y más que el año pasado, más que el resto de las economías de América Latina. Está creciendo –dijo– porque está creciendo el empleo, porque están creciendo los salarios reales, y algo muy importante, tenemos la inflación más baja en décadas. Desde 1967 no teníamos una tan baja. Todo eso beneficia al bolsillo de las familias mexicanas". También defendió la reforma hacendaria, y asumió el costo político de ésta: "Créame que como secretario de Hacienda, probablemente nadie entiende mejor el desgaste, el costo político, el desgaste ante la opinión pública que representa elevar los impuestos. Uno de los objetivos fundamentales de la reforma hacendaria era disminuir nuestra dependencia de los ingresos petroleros. Lo que no imaginábamos es que el mundo nos iba a poner a prueba tan rápido... el cambio es radical y nuestra dependencia de los ingresos petroleros bajó de 40 a 16 por ciento. Videgaray Caso llamó la atención de los próximos legisladores cuando expuso la interpretación del gobierno sobre el entreverado escenario económico global. Cuando vemos el comportamiento del peso mexicano en los pasados dos años, se muestra que el desempeño de la economía mexicana y de las variables financieras en el país han tenido un mejor desempeño que los de economías como las de Colombia, Brasil, Rusia, Turquía o Sudáfrica. México ha sido una de las economías menos afectadas en el mundo. El funcionario atribuyó tal comportamiento a los fundamentos muy sólidos en el terreno macroeconómico, porque se tiene una agenda de reformas estructurales con las que no cuentan otros países. Lo que México debe hacer es seguir con una estrategia consistente, responsable, de cuidar los fundamentos macroeconómicos y seguir en la implementación de las reformas estructurales. Videgaray esbozó sus razones para mantener el equilibrio macroeconómico lo hacemos no porque le estemos dando más importancia a lo macro sobre lo micro, o porque nos interesen las grandes variables más allá de la economía familiar; protegemos la estabilidad de la economía porque estamos protegiendo la economía familiar. Recordó una conversación reciente con su homólogo de Colombia, Mauricio Cárdenas: "Me decía: 'oye, Luis, hay algo que no entiendo de México, ¿por qué les preocupa tanto el dólar? Acá, cuando se devalúa la moneda, la gente lo festeja, pues van a llegar más turistas, vamos a exportar más, las remesas son mayores', y yo le respondía: 'tienes razón, Mauricio, y un poco de eso, por supuesto, pasa también en México'". En ese momento manifestó discordancia con el trato que dan los medios de comunicación al deslizamiento del peso frente al dólar y a la situación interna. Piensen ustedes algo que veo poco reflejado en los medios de comunicación: hay una depreciación del tipo de cambio, al mismo tiempo que tenemos la inflación más baja en 50 años, que el desempleo está bajando, que tenemos cifras récord de creación de empleos formales en el IMSS, que está disminuyendo la informalidad y además está aumentando el consumo de las familias mexicanas, mejor que lo que estaba en años. Recordó a los próximos legisladores del PRI y del Verde que al llegar a la Cámara de Diputados les aguardará la iniciativa de ley reglamentaria de la reforma en materia de deuda de estados y municipios. México no tiene un problema de endeudamiento de los estados, cuando los vemos en conjunto; el problema es la tendencia de crecimiento que se observó particularmente entre 2008 y 2013, agregó. Por ello, dijo, se establecerán reglas obligatorias para las entidades, que promuevan el sano desarrollo de sus finanzas; se dividirá a las entidades federativas según el grado de endeudamiento, precisó. **(Roberto Garduño, primera plana)**

Excelsior-Mejoras para Iztapalapa; cambiarán su rostro: Cambiar el ambiente árido y de pobreza del camellón de Las Torres, ubicado en Eje 6 Sur y Periférico, en el oriente de Iztapalapa, será posible gracias a las utilidades que obtenga ProCDMX con el Corredor Cultural Chapultepec. Un kilómetro enmarcado con torres de alta tensión, donde los fines de semana se coloca un tianguis en el que la mayor parte de los productos son resultado de la recolección de basura o conocida en la capital como "pepena", podría tener la inversión millonaria de empresas privadas y recursos generados por el megaproyecto del Gobierno del Distrito Federal. Dione Anguiano, delegada electa por Iztapalapa, dio cuenta de la propuesta que anunció Simón Levy, titular de ProCDMX, empresa del gobierno capitalino encargada del Corredor Cultural Chapultepec (CCC), que tendrá una inversión de tres mil millones de pesos y que se espera esté concluido en 2017. La funcionaria reconoció que este espacio ha sido olvidado por las administraciones delegacionales y del gobierno capitalino, por lo que consideró necesario que se cumpla el anuncio de inversión por parte de ProCDMX. En este camellón convergen las unidades habitacionales Frentes, Vicente Guerrero y Renovación, donde los índices de delincuencia y violencia son considerados altos por la Secretaría de Seguridad Pública del Distrito Federal (SSPDF). Los juegos y el foro al aire libre que se instalaron durante otras administraciones ahora están abandonados y en mal estado, e incluso se han convertido en punto de reunión para personas que buscan delinquir o consumir drogas. Vecinos consultados indicaron que el proyecto debe cambiar el ambiente desértico y contar con áreas verdes, juegos, canchas y comercios pequeños, para inhibir la delincuencia en los jóvenes. Levy aseguró que las utilidades que obtenga ProCDMX no se quedarán en la colonia Juárez, sino irán a zonas necesitadas de la ciudad. **Reclamo en la Estela de Luz.** Vecinos de Iztapalapa se manifestaron el pasado 21 de julio en la Estela de Luz para exigir al gobierno capitalino centrar inversiones en la demarcación. En ese momento los inconformes señalaron que la inversión en proyectos de desarrollo estaba centralizado hacia el corredor, en la colonia Juárez y la avenida Masaryk, en Polanco. Los vecinos provenientes de Santa Martha Acatitla, Santa María Aztahuacán y otras zonas del oriente amagaron con bloquear Paseo de la Reforma si no eran atendidos. Fue cuando Concertación Política del Gobierno del Distrito Federal acordó con ellos hacer mesas de trabajo y se propuso la futura inversión para el Eje 6 y Periférico. **(Ximena Mejía, primera plana)**

COLUMNAS POLÍTICAS NACIONALES

Milenio-Trascendió...

:Que en la Secretaría de Gobernación solo esperan a que el presidente Enrique Peña Nieto presente su informe el próximo 2 de septiembre para designar a los titulares de carteras vacantes, algunas de ellas desde principios de año, como las subsecretarías de Población, Migración y Asuntos Religiosos y de Prevención y Participación Ciudadana luego de la salida de Mercedes Guillén y Lía Limón, hoy diputadas.

También se espera cubrir los espacios en el Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública, del cual salió Jorge Carlos Hurtado, y en el Registro Nacional de Población, que dejó Alejandro Armenta. Hasta el momento no está claro si hay algún candidato indiscutible para sustituir a Monte Alejandro Rubido en la Comisión Nacional de Seguridad después de la fuga de "El Chapo" Guzmán, porque si bien se le considera un servidor público valioso, cuentan que la evasión le ha pegado hasta en el ánimo de trabajo.

:Que el rector de la UNAM, José Narro, está satisfecho con el desempeño que tuvo durante dos periodos al frente de la máxima casa de estudios del país. Su buena labor ha sido valorada en el gobierno federal, tanto así que en el medio educativo ya lo perfilan como uno de los candidatos para encabezar la Secretaría de Educación Pública, tras los cambios que se avecinan en el gabinete. A ver.

:Que la nueva bancada del PRD realizará su plenaria en las instalaciones de la Cámara de Diputados el lunes y el martes de la próxima semana. Los legisladores tomarán un curso en el auditorio Heberto Castillo y ahí aprovecharán para ponerse de acuerdo sobre la agenda parlamentaria de la legislatura que arranca el 1 de septiembre.

:Que Luis Wertman aprovechará su estancia en el Consejo Nacional de Seguridad Pública para proyectar los programas que lleva a cabo el Consejo Ciudadano de Seguridad Pública y Procuración de Justicia del Distrito Federal, del cual es presidente.

Y es que tiene que aprovechar la oportunidad ahora que lo integraron, pues hace algunos años se quedó en el camino, por lo que ahora busca destacar los programas locales contra la trata de personas, contra las extorsiones telefónicas y la Línea Plateada para atender abusos contra personas de la tercera edad, entre otras.

(Redacción, página 02)

El Universal-Bajo Reserva...**La otra boda de Velasco y Anahí**

En una ceremonia muy discreta e íntima, el gobernador de Chiapas, Manuel Velasco, y la actriz Anahí firmaron el sábado por la tarde-noche el acta de matrimonio civil. Usted sabe que la pareja contrajo nupcias por la iglesia católica en abril de 2015, en la catedral de San Cristóbal de las Casas, y ahora realizó una recepción en la ciudad de México. El mandatario estatal aprovechó su estancia en la capital del país para otras actividades de corte político. Un día antes de la ceremonia civil, se reunió con el nuevo coordinador parlamentario del PRI en San Lázaro, César Camacho Quiroz, a quien deseó "el mayor de los éxitos". Don Manuel anduvo en dos pistas y no precisamente de baile: la formalización legal de su matrimonio con Anahí y, de paso, fortalecer su relación con los dirigentes priístas, nos comentan.

Ni perdón ni olvido a la CNTE

Quedaron atrás los amagos y las simulaciones contra el inicio del ciclo escolar por parte del líder de Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación en Oaxaca, Rubén Núñez, No hay marcha atrás, nos alertan, y el profesor que no acuda mañana a clases será sancionado. Al margen, las órdenes de aprehensión en contra de dirigentes de la CNTE se cumplimentarán para que rindan cuentas ante las autoridades correspondientes de sus actos vandálicos en distintos momentos de las elecciones del 7 de junio. Hay 15 órdenes de aprehensión, pero también hay más indagatorias abiertas contra maestros oaxaqueños. El operativo de retorno a clases está listo para las escuelas en el estado y no habrá perdón ni olvido por los desmanes de los dirigentes de la otrora poderosa Coordinadora, nos dicen.

Gamboa celebra en Mérida

Antes del arranque de los trabajos del periodo ordinario de sesiones del Congreso y el estreno de la LXIII Legislativa, el coordinador parlamentario del PRI en el Senado, Emilio Gamboa Patrón, se dio un descanso en Mérida para recargar las pilas. Don Emilio aprovechó el viaje para celebrar sus 65 años de edad y el cumpleaños de su esposa, nos explican. A su regreso al Distrito Federal, deberá meter el lápiz a la agenda legislativa, que considera el Paquete Económico para 2016, las leyes secundarias en materia anticorrupción y el sistema de justicia cotidiana, entre otros asuntos pendientes en el Congreso, ¡Mare!

El caso de edil Sánchez

El encarcelamiento del diputado federal electo del PRI, David Sánchez Guevara, acusado por peculado, hizo recordar en la plenaria de la bancada priísta, que cada uno de los legisladores se sometió a exámenes de confianza, como filtros para evitar que lleguen a San Lázaro personajes con cola. Priístas comentaron que las luces rojas de aquellas pruebas, que incluyeron declaraciones patrimoniales y pruebas de detección de mentiras, serían mostradas a los "sospechosos" de cargar con pecados para que ya ganadores declinaran y evitaran escándalos. De ser así, Sánchez Guevara, integrante de la bancada mexicana, la más numerosa y poderosa del partido, habría creído que estaba blindado. Uno de sus errores, nos comentan, fue ir por la credencial que lo acreditaba como diputado federal y la noche del mismo día se ejerció la orden de aprehensión.

(Redacción, página 02)**Reforma-Templo Mayor...**

CON LA RESURRECCIÓN del Sindicato Mexicano de Electricistas que lidera Martín Esparza hay quienes se preguntan ¿en dónde quedó la congruencia? DURANTE años, aún antes de que Luz y Fuerza del Centro fuera liquidada, los agremiados al SME se pronunciaron, movilizaron, marcharon y se plantaron en contra de las diferentes propuestas de reforma energética. Y AHORA que se preparan para regresar a la vida laboral es gracias a las modificaciones legales que permiten a empresas privadas y extranjeras entrar al negocio de la generación de electricidad. ¿PUES no que eso era inaceptable para el SME? Es pregunta que da toques.

POR FIN está avanzando un "pendientito" que trae el gobierno de México con el de Estados Unidos desde hace 5 meses y medio: el de nombrar un nuevo embajador. TODO INDICA que el próximo viernes 28 de agosto comparecerá en comisiones del Senado Miguel Basáñez para arrancar el proceso para su ratificación como representante mexicano en la Unión Americana. EL JUEVES 3 de septiembre, una vez iniciado el periodo ordinario de sesiones, se espera que rinda protesta para ocupar la oficina más importante en el 1911 de la Avenida Pennsylvania en Washington D.C. Y VAYA que Basáñez tendrá mucho trabajo esperándolo en el escritorio que está desocupado desde que en marzo Eduardo Medina Mora se convirtió en ministro de la Corte.

AUNQUE el Congreso de Coahuila y el gobernador Rubén Moreira le quitaron el capote, la espada y hasta el traje de luces a Armando Guadiana al prohibir las corridas de toros en esa entidad, todo indica que el empresario no se retirará del ruedo. QUEDA claro que la acometida oficial tiene toda la intención de atenuar la embestida de Guadiana, quien le ha puesto varias vanderillas y rejones de castigo a los Moreira. PEEERO, sobre todo, los moreiristas buscan ponerle una estocada mortal a las aspiraciones del empresario, quien prepara su candidatura independiente a la gubernatura. POR LO PRONTO, el también industrial de la minería ya prepara su defensa en la plaza de los tribunales mientras alista la muleta para lidiar como espontáneo con el torito tricolor en el 2017. A VER si se le hace tumbar un par de orejas.

UN ENORME coraje debe de estar haciendo el ex gobernador de Aguascalientes, Luis Armando Reynoso. RESULTA que en su entidad acaba de ser decretada una nueva Área Natural Protegida, nada más y nada menos que en terrenos que el panista compró con dinero de los aguascalentenses para hacer negocios inmobiliarios. A LA POSTRE se supo que dichas compras fueron irregulares y que los terrenos no se podían urbanizar, además de que se trataba de una zona rica en biodiversidad. EL NUEVO parque natural protegido tiene 600 hectáreas y, a falta de un nombre oficial, en Aguascalientes ya lo bautizaron como "La Ignominia". ¡OUCH!

(Redacción, página 10)

CARTONES POLÍTICOS Y ANEXOS

Milenio

